

POSSIBILITÉ DE PÊCHER LE CAPELAN

Cet été, cinq bateaux canadiens exploreront une pêcherie située dans l'Atlantique Nord-Ouest et considérée comme prometteuse par le ministre des Pêches, M. Jack Davis. Ces explorations porteront sur la possibilité de pêcher le capelan, dont les réserves sont actuellement sous-exploitées.

Semblable à l'éperlan, le capelan est petit et savoureux et offre de bons espoirs en tant que source d'alimentation humaine, ce qui n'est pas sans importance étant donné la demande mondiale en protéines.

M. Wilfred Templeman, éminent scientifique en matière de pêche, qui a longtemps travaillé pour l'Office des recherches sur les pêcheries et qui occupe maintenant un poste à l'Université Memorial de St-Jean, Terre-Neuve, est d'avis que les populations de capelan peuvent donner lieu à une pêche importante. Cet avis est partagé par M. Olav Dragesund, écologiste de la pêche, à l'Institut de recherches marines, de Bergen en Norvège.

Les études de M. Dragesund sur les habitudes migratoires, le frai et la dynamique des populations de cette espèce ont contribué pour beaucoup à la mise sur pied d'une importante pêche norvégienne du capelan dans la mer de Barents.

Le Service des pêches du ministère de l'Environnement a affrété quatre des bateaux qui prendront part aux explorations de cet été. Le cinquième fera l'objet d'un partage des frais entre le Service fédéral des pêches et le ministère des Pêches et de l'Environnement du Nouveau-Brunswick.

L'INDICE DES PRIX À LA CONSOMMATION

De mai à juin, les indices des prix à la consommation ont augmenté dans huit villes et groupes de villes et ont diminué dans quatre autres. Les mouvements variaient d'une augmentation de 0.9% (Saint-Jean, T.-N.) à une diminution de 0.5% à Thunder Bay. Les indices de l'alimentation se sont accrus dans cinq villes, ont diminué dans six et sont demeurés stationnaires dans une autre, suite à une hausse générale au pays du prix des repas pris au restaurant et aux mouvements divers de prix des aliments consommés à la maison. Les indices de l'habitation se sont accrus dans onze villes, principalement à cause d'une hausse des loyers et d'une augmentation du prix de nombreux articles d'ameublement de maison; la hausse des tarifs de téléphone a également contribué à faire monter l'indice dans certaines villes du Québec et de l'Ontario. Les indices de l'habillement ont progressé dans sept villes et ont diminué dans cinq autres. Une augmentation des frais d'entretien des vêtements a été enregistrée dans la plupart des villes qui ont fait l'objet de l'enquête, mais les prix des vêtements ont diminué dans de nombreuses régions. Les indices des transports ont progressé dans neuf villes, en

raison d'une majoration des tarifs de chemin de fer et d'autobus interurbains et d'un accroissement des frais de graissage des voitures dans de nombreux centres. Les éléments des soins personnels et de santé ont régressé dans six villes, ont augmenté dans quatre et sont restés stationnaires dans deux autres en raison principalement des divers mouvements de prix des produits de toilette. Les indices des loisirs et de la lecture ont également enregistré des mouvements divers au pays, tandis que les indices du tabac et des alcools se sont accrus dans quatre villes, principalement à Saint-Jean de Terre-Neuve, et sont demeurés les mêmes dans huit autres villes.

Saint-Jean (T.-N.) – L'augmentation du prix des aliments et des produits du tabac a été la principale cause de l'accroissement de 0.9% de l'indice général le mois dernier. En juin 1972, l'indice était de 129.2 (1961=100), soit 4.4% de plus qu'un an plus tôt.

Halifax – L'indice des prix à la consommation pour Halifax a avancé de 0.1% le mois dernier, soit 2.8% au-dessus de ce qu'il était en juin 1971.

Saint-Jean (N.-B.) – L'indice général s'est accru de 0.4% de mai à juin et a atteint un niveau de 3.8% supérieur à ce qu'il était l'année précédente.

Québec – La baisse du prix des aliments et des vêtements a été la principale cause de la diminution de 0.3% de l'indice des prix à la consommation pour Québec le mois dernier. En juin 1972, l'indice s'établissait à 106.7 (1969=100), soit 2.2% au-dessus de ce qu'il était en juin 1971.

Montréal – L'indice des prix à la consommation pour Montréal a régressé de 0.2% le mois dernier et atteignait en juin un niveau de 3.2% supérieur à celui de l'année précédente.

Ottawa – L'indice général est monté de 0.1% le mois dernier et a atteint un niveau de 3.1% supérieur à ce qu'il était en juin 1971.

Toronto – En juin 1972, l'indice des prix à la consommation s'établissait pour Toronto à 133.9 (1961=100), soit 0.4% de plus qu'en mai 1972 et 3.4% au-dessus de ce qu'il était en juin 1971.

Thunder Bay – L'indice général a reculé de 0.5% le mois dernier. En juin 1972, l'indice était de 106.6 (1969=100), soit 2.8% plus élevé qu'un an plus tôt.

Winnipeg – De mai à juin, l'indice des prix à la consommation pour Winnipeg a augmenté de 0.1% et a atteint un niveau de 3.0% supérieur à celui de juin 1971.

Saskatoon-Regina – L'indice général a progressé de 0.4% le mois dernier et a atteint un niveau 3.6% plus élevé que ce qu'il était douze mois plus tôt.

Edmonton-Calgary – L'indice des prix à la consommation pour Edmonton-Calgary a avancé de 0.3% de mai à juin pour atteindre un niveau de 4.2% supérieur à ce qu'il était un an plus tôt.

Vancouver – La baisse du prix des aliments a été la principale cause de la diminution de 0.1% de l'indice général pour Vancouver le mois dernier. En juin 1972, l'indice s'établissait à 131.7, soit 3.9% de plus qu'en juin 1971.